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Integragao universidade-empresa: UFV assina convénio 

com a Nestlé para desenvolver pesquisas com a soja 

O dirotor-jurítico o de 

tal sabor, desenvol 
Variedades com grão e hilo 

Assunios Internstiucionais da Nesfé, António Saigado o presidento 

R. Braun (0 conto); e o retor da UFV, Artonio Fagundas de Sousa (4 óireita). 
da empresa, Fófte 

utilização da proteína de soja na atimentaçã 
huml.n.?'ê ainda muito reduzida, avalia Félix 

Romeo Braun, garantindo que 0 uso da soja 

como insumo industrial na 50 de 
alimentos aumentard a g nutricional de 

tos, incentivars ainda mais sua 

indegi:vel ma soja & o hexanal, que aparece 
durante 0 , quando 

enzimas e ácidos graxos entram em contato 

MWM F‘mfid‘; duran! *c:;?:i':‘ g te a 
¢ armazenamento da soja. Fatores 

mascaramento do sabor por meio de 

caros, ineficicntes ¢ q: exigem alto Ffl;lx;t 

i . Entre cles, a moagem com 

?m‘k:..:l;wim a seco, branqueamento, 
to com álcool! e extração com 

tes. 
”‘"I")It acordo com os pesquisadores, algumas 

sendo buscadas algumas caracteristicas 
descidveis nas novas linh: ., principalmente 

as relacionadas com » . 

resisténcia 3 e doengas etc. 
A urinm assinatura do convênio foi 

na sede da Nestlé, em São Paulo. Além do — 

reitor Antonio Fagundes de Sousa, a l‘VFV foi 
pelos professores envolvidos no 

projeto de pesquisa, Maurilio Alves Moreira, 
presidente do ‘onselho de Pesquisa: Carlos S. 

Sediyama, diretor do Centro de Ciéncias 

Agrárias; ¢ Tuneo Sediyama, coordenador do 
Programa Soja; bem como pelo assessor da 
Reitoria, engnheim-agm»mm Wellington 
Abranches de Oliveira Barros, e pelo 
jornalista Fernando José Ribeiro da Silva. A 
Nestlé foi representada por diversos membros 
de sua diretoria, 

A cerimbnia foi aberta pelo 
diretor-técnico da empresa, Jean- Plerre 
Wahli, que salientou a im ia do 
convénio, especialmente do ponto de vista 
social, no momento em que a pnpul.ç:a 
brasileira enfrenta sérios problemas d 
caréncia de proteinas, O reitor Antonio 
Fagundes de Sousa lembrou que, naquele 
momento, era necessário ressaltar o fato de » 
UFV ter sido a principal responsável pela 
implantação do cultivo da soja no 
Brasil-Central, em um trabalho que dura cerca 
de trés décadas, com importante retorno para 
o Pais. Os trabalhos com a variedade de soja 
sem o sabor de feijão cru representam um 
segundo passo de grande significado, pelo que 
poderd contribuir para o suprimento 
proteinas para a , 80 ser utilizada 
como matéria-prima para a inddstria de 
alimentos, além de evidenciar a salutar 

entre a universidade e a empresa, 
uma politica que sempre defendeu. O 
presidente Félix Romeo Braun encerrou a 
cerimdnin, manifestando sua satisíação em 
poder assinar mais um convénio entre » Nestlé 
ea UFV, delmnmmldlâ'nl plíl'iaêqu: o 

Tama institucional uma 
mfiu de grande nlmm:.'mmficm 
que trará para a população brasileira. 

Inscrigoes para o Vestibular/92 

da UFV poderao ser feitas nas 
agéncias dos correios 

Osmnvmmu.mm 
Federa! de Vicosa terfio uma tacilidade 

adicional 80 inacrover-se, pois poderão formalizas a 

inscrição em qualquer agência dos correios, em todo 
o Brasil, além do continuarem a ter à sua disposição 
08 postos instalados no campus de Viçosa, nos 
escritórios de da Universidade om 
Belo Hortzonte e Brasita e om diversos locais em 
Minas Gerais 0 outros estados. 

Os bons resutados obtidos nos ancs anteriores 
com a descontralização do Vestibular - inscrições o 
Wmmm-m.mrummafdu' 

de 

Comeios e Tolégratos (ECT). Em víntude do contrato, 
as inscrições para o Vestibular/92 poderão ser teitas. 
em qualquer da ECT omtodo o País. 

O contrato loi assinado dia quatro últiemo, pelo 
reitor da UFV, prolessor Antonio Fagundos de 
Sousa, e polos ropresentantes da ECT José Albeno 
Froes Cruz, diretor de marketing, e Renato Webor 
Barroso, diretor-regional da empresa em Minas. 



de acompanhamento 
(esse sistema já está com o Módulo Controle 
de Estoque em fase de teste), c o Sistema 
Académico engloba 

Central de Processamento de Dados 
Area académica 

Dentro das freas académicas, do pesquisa 
e clentffica, a manutenção de sisternas é 
preocupação constante da CPD, que 
desenvolveu o Sistema para Análise Estatística 
€ Genética (SAEG), atendendo 4 comunidade 
académica da Instituicio. O SAEG é, 
atualmente, utilizado em nivel nacional c 
internacional. Ainda dentro desta área, a CPD 
dá seu apoio aos sistemas de resolução de 
equações diferenciais parciais, programação 

, topografia, taxonomia dos solos, 
¢80 de informagdes, tracador de 

curvas, pacote para armazenamento de dados 
regionais e pacote para processamento digital 
de imagens. 

Ainda nas áreas académica, de pesquisa e 
cientifica, a CPD está desenvolvendo novos 

|, COMO &) apoio ao desenvolvimento 
na nova versão do SAEG, que englobará, além 
da versão para o português, uma para o 
espanbol ¢ outra para o inglês. b) apoio a0 
desenvolvimento do Sistema de 
Geoprocessamento: ¢ c) apoio a0 
desenvolvimento dos diversos sistemas nas 
áreas de pesquisa, biotecnologia etc. 

Outras atividades 

A Central de Processamento de Dados 
não atua na drea de manutenção e de 
desonvolvimento de sistemas, mas também 
desempenha outras atividades igualmente 
importantes na Instituicso, como se vé a 
seguir. 

Atendimento a usudrio - A CPD 
mantém uma equipe de técnicos composta por 
analistas, programadores ¢ estagidrios, que 
oferecem atendimento integral a graduandos, 
pós- graduandos, docentes, pesquisadares ¢ 
técnicos administrativos, nas áreas de 
Microinformética de grande porte, tanto nas 
pesquisas, processamento cientifico, ensino, 
extensão qulnlod:nl todas as atividades 
administrativas de processamento de dados. 

Atividades de ensino - a CPD tomou 
novo fmpeto na drea de instrução, com a 
aplicação, nos ditimos anos, de váriox cursos 
para diversos segmentos da Universidade, por 
exemplo, Introdução & Informática, Uso de 
Te is, CMS, Lotus, Editores de Texto, 
Uso do SA . 

Manutenção de equipamentos - com o 
crescimento do parque computaciona! da 
UFV, tornou-se malor a necessidade de 
manutenção dos equipamentos em uso na 

o Inst 
de 
apenas dois técnicos. Dentro da limitação 
imposta peln falta de equipamento para 
manutencio, espaco fisico, e transporte, » 
CPD vem dando assisténcia no equipamento 
central e » outros m{:mrnlm em vários 
órgãos da Univrm"::m 

Interchkmbios 

A Central mantém, ainda, intercimbio 
com outras instituições como as Universidades 
Federais de Santa Catarina, Rio Grande (RS) ¢ 
Ouro Proto, além da Universidade para o 
Desenvolvimento de Santa Catarina ¢ a IBM 
do Brasil. Com estas duas últimas ¢ a UFSC, a 
CPD tem p-nv:z-h Junto com técnicos de 
processamento de dados, na análiso critica dos 

Com a Universidade de Rio Grande, a 
técnica, juntamente com técnicos da 

Bi teca Central, avaliou o sistema de 
controle da R; 

ldwllb a UFV. Com a aquisição, 
U .de:?unnuuu.u:ú.;u verá v



/A CPD mantém convénio com a IBM 
0 olvimento de um Sis! 

Ra
me
rd
o 

o 
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objetivou A aceleração das fases QIO e e il ds 

Product — um 
interativos que oferece 

WOW’ - consultas ¢ 
relatérios mrfii do SQL/DS, para usuários. 

não experientes: Rede Bitnet - 

Implementada 
agosto, esta rede é 

caracteres por toda a rede. Sua utilização 
coloca A disposição dos usuários diversos 
bancos de dados (programas, artigos, maniiais 
etc.) espalhados pelo mundo, assim como 
permite a troca de informações entre usuários, 
facilitando a pesquisa em conjunto, elaboração 
de trabalho em grupo etc. À transmissão 
(envio e recebimento de arquivos) está sendo 
cfetuada duas vezes por dia, mas a rede estará 
disponivel aos usuários apenas durante o 
período em que o computador estíver ligado. 

Para encerrar as implementações atunis, a 
CPD tem disponível o MUSIC - 
Multi-User System For Interactive 
Computing/System Product. Trata-se de 
um sistema multiusuário desenvolvido pela 
Universidade de Mc Gil, no Canadá, destinado 
à comunidade académica mundial, Por ser 
ciaborado por uma universidade para as 
demais, à sua utilização é simplificada, de mais 
fácil manuscio que outros modernos 
microcomputadores, O MUSIC permite 0 uso 
das principais linguagens de programação, 
agendas cletrônicas, arquivos públicos ou 
privados, uso de memorandos para alunos ou 
até mesmo para professores. O Sistema 
permite, ainda, que o professor possa alocar 
ou desalocar tarefas dadas sos seus alunos, 
além de monitoras o8 Arquivos dos mesmos, 

Dentre outras vantagens, o MUSIC conta 
com a geração de cópias de seguranca (pola 
CPD), duas vezes por semana, além da quase 
inexisténcia de MAS com armazenagem 
em disco, 0 que não ocorre com os atuais 
disquetes utilizados. 

Segundo a Central, ainda este ano serd 
implementada a nova versio do MUSIC, que 
permitird a utilização de linguagem C, 
gréficos, fórum de dehates, quadro de avisos ¢ 
correios eletrdnicos, bem como utilitdrios para 
as áreas de ensino (como o Teach, que permite 
claborar cursos on line através de instruções 
programadas, fornecendo tempo para 
responder, ndmero de respostas certas ctc.). 
Aos departamentos interessados, a CPD 
oferece cursos introdutérios, tanto para 
professores quanto para alunos. 

noTos procedimentos para bolsas e auxilios 

No caso da exigéncia de nivel aos 
E.q..wu dos programas de cooperação 

ternacional, para a visita científica somente 

será ida a participação de pesquisadores 
ser enquadrados nas categorias | e 

jisador brasileiro Y o 
for da categoria T1, a visita de cientistas de 

Dm0, o pesquisador brasileiro responsáve! 
;?'É.T o deverá ser enquadrável na 

categoria 1. Existe, ainda, a previsão de casos 

ex i , 08 quais deverdo ser autorizados 

pelos Comités Assessores, desde que 0 projeto 

tenha abrangéncia sobre a atuação de um 

grupo de pesquisas. Se o ml:ydmhkvd: 

pesquisadores já estiver previsto em projetos 

upmvuh,uioml .puntlnipexnndo 

primeiro caso. 

Ex-aluno da UFV é presidente de 

associação ecologica no ES 
-utuno do curso de E o Física 

OZUWW* içosa ¢ 

Mmle:ormc:l;fle?dxmdz 

'astelo, Marcos António Silva, é o novo 
Crosidente da A Castelense de 
m-wmn( CAPM.Sas:medu 
movimento no Santo 
phuhlll‘fl , a ACAPA foi fundada em 

_—malm.rmmam 
Várias normalmente realizadas 

pela ACAPA ¢, dentre clas, está prevista a 
Tealização da Semana Florestal, de 16 a 22 de 

Para Marcos Antônio Silva, a diretriz 
da que s 

a da escola, 

em busca de um futuro melhor para todos. 

Professor do DVT faz curso na Colombia 
0 E:‘\fcflor Joaguin Hernan Patarroyo 

Salcedo, do Departamento de 
Veterindria (DVT) da Universidade Federal de 
Vicosa, realizou, recentemente, um 
treinamento na drea de Sequenciamento de 
Proteinas ¢ Sintese de Peptideos em Fase 
Sélida, no Instítuto de Imunologia do Hospital 
San Juan de Di6s, em Bogotd, Colémbia. No 
Iaboratério deste instituto colombiano, 
desenvolveu-se uma vacina & base de sintese 
de peptideos contra Plasmodium falcipariom, o 
principal responsdvel pela maldria. 

Está prevista também, disse o professor, a 
realização de trabalhos conjuntos entre o 
Instituto e o DVT, no sentido de aplicar 
as mesmas metodologias no 
desenvolvimento de imunógenos para o 
controle de babesiose ¢ anaplasmose 
bovinas. Nesta área, o curso de treinamento, 
realizado pelo professor Patarroyo, é inédito 
na UFV, 

De 13 a 17 de ngosto, o professor do 
DVT participou, a convite, da [V Reunião 
Internacional de Malária c Bubesiose, 
realizada pela primeira vez no Hemisfério Sul. 
A reunião teve lugar no Rio de faneiro e 
contou com » presença de mais de S00 
especialistas na área, do mundo inteiro, 
Juntamente com o professor da UFV, esteve o 
estudante Cláudio Lisias Mafra de Siqueira, do 
Departamento de Parasitologia do Instituto de 
Ciéncias Bi da Universidade Federal 
de Minas Gerais e orientado do professor 
Pa tarroyo. 

Na oportunidade, o professor Patarroyo 
proferiu a palestra Ci e 
quanti! 

com a chancela da Fundação Laveran, da 

França, e Oswaldo Cruz, do Brasil, 
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UFV. Na '2:-"— TUN, 

€ nos aposentados da importincia da 

Destacando a dedicagio daqueles 
o diretor frisou ainda que serão 

sempre servidores da Imprensa 

cla destacou que sempre 
se considerard servidora da IUN e que foi um 
prazer desfrutar desse período. 

R esisténcia a inseticidas: KDR c sua 
como mecanismo de 

resisténcia 20 DDT ¢ aos piretréides é o 
titulo do semindrio » ser apresentado no 
g:xim& 18, &s 16 h, pelo mestrando Raul 
rdncrveo(?uds.ao:umuc 

ia da UFV. A apresentação será na 
mcmmdeci&d- Biológicas ¢ 
da Saúde, podendo participar estudantes de 

5 professores Diflcio Ricardo de 
Andrade, do o de Biologia 

Animal; Laércio Couto, do Departamento de 
Engenharia Florestal. José Antônio Obeid, do 

de Zootecnia. ¢ Victor Hugo 
Alvarez Vencgas, do Departamento de Solos, 
todos da UFV, estiveram em Brasflia, no 
periodo de dois a seis do corrente, 
rádpdo da reunião anual da Empresa 
rasileira de Pesquisa Agropecuária 

(EMBRAPA), andlise da programação de 
atividades do Centro de Pesquisa 
Agropecudria do Cerrado, para o próximo 
ano, c avaliagio dos ‘lnpu-p. propostos na drea 
de 

P! 

aaolm-h interação entre a UFV e 
a EMBRAPA, 

TESES 0 
A teode mestrado em Solos e Nutrição 

de Plantas Influência da cobertura 
vepe formação c evolugio do 
himus c sua relagso com alg 
ropriedades fisico - quimicas de um 
atossolo Vermelho-Amarelo do 
lnuui:ÍXindc Vigosa- MG foi defendida, É 
13.08.1991, por Paulo César Gomes, bolsista 
do CNPg. Formaram a banca examinadora 
Waldemar Moura Filho (presh 
Marciano da Costa, Mauricio 
Fontes, Hugo Alberto Ruiz e Cristine Carole 
Muggler 

*ik 

Caracterfsticas c composição fisica ¢ 
guimica corporal e da carcaga de bovind 

le cinco grupos genéticos, submetidos 4 
alimentação restrita c ad libitumé o título 
da tese de mestrado em Zootecnia defendida. 
dia 14,08.1991, por Antonio José Peron, 
bolsista do CNPq. A banca examinadora foi 
composta por Carlos Augusto de Alencar 
Fontes (presidente), Dirceu Jorge da Silva. 
Augusto César de Queiroz, Maria Ignez Lefo 
€ Antonio Carlos Gongalves Castro. 

L$A 

0 CNPy patrocinou a tese 
Caracteristicas quimicas e fisicas do 
mamio (Carica papaya, L.) cult 
Sanrise Solo e Formosa relacions 
ponto de colheita, defendida, dia 
19.08.1991, pelo estudante de mestrado em 
Fitotecnia Pedro Roberto Almeida Viégas. Of 
professores José Mauricio Fortes (presidentel 
Gerival Vieira, Antonio Américo Cardoso, 
Luiz Carlos Guedes de Miranda e Paulo 
Roberto Mosquim compuseram a banca 
examinadora. 

5 20 
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No dia 20.08.1991, Dulcinéa Thinassi 
Perini, bolsista da CAPES, defendeu a tese de 
mestrado em Agroquímica Efeitos de ácido 
L-glutâmico e de vitamina D da dicta no 
desempenho e anomalias das pernas de 
pinto de corte. Foram integrantes da banca 
examinadora os professores George Henriqué 
Kling de Moraes (presidente), Luiz Carlos 
Guedes de Miranda, Fornando Pinheiro Res, 
Ténia Toledo de Oliveira ¢ Albuquerque e 
Sebastião Tavares de Rezende. 

A Comissão Permanente de Pessoal 
Docente (CPPD) da Universidade 

Federal de Vigosa ests aceitando, até o dia 1 
de outubro, inscrições aos concursos públicos 
para o preenchimento de vagis de prof essores 
nos Departamentos de Engenharia Florestal, 
Tecnologia de Alimentos ¢ Zootecnia. 

No Departamento de Engenharia 
Florestal, há uma vaga de professor assistente 
| ou adjunto 1. na drea de Silvicultura: no 
Departamento de Tecnologia de Alimentos, 
uma vaga de professor assistente 1 o ' adjunto 
1. na drea de Processamento de Produtos de 
Origem Vegetal. ¢ no Departamento de 
Zootecnia, professor assistente | ou adjunto | 
nas seguintes áreas: Produção de Sufnos (uma 
u-{j.,. Pastagens (uma), Melhoramento Animal 

sndo de Leite e Suinos (uma), Produção de 
Boavinos de Leite (uma) c Produção de Aves 
(uma), 

Os oditais e outras informações poderfo 
ver obtidos na CPPD, no campus universitirio 
— tel, (031)899-2134; ou nos escritórios de 

sentação da UFV em Belo Horizonte - 
021)227-5233 ¢ Brasília — (061)226-4107 


